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Arena Projetos tem semestre
vitorioso no Futsal e Futebol

Harry Finger supera o
Desafio das 8 Pontes nos EUA

Sucesso total na 44a. Semana
Internacional de Vela de Ilhabela

Jornal do Esporte - O maior lance do litoral
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Foto Divulgação

Além da programação esportiva, a Semana Internacional de Vela de Ilhabela  teve também, uma intensa
programação cultural. Os eventos contribuíram para uma alta taxa de ocupação nos hotéis e pousadas da cidade,

alcançando a marca de 70%, um ótimo número para o inverno.  

Foto: Divulgação/PMI

São Sebastião recebe JORI com
39 cidades da 1a. Região

Pela primeira vez na história, São Sebastião receberá uma edição regional do JORI. Cidade se prepara
fortemente para receber cerca de 2.500 participantes de39 cidades inscritas.

Foto Divulgação
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Confira os campeões do Open
Litoral de Tênis realizado em SS
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SE DEUS É POR NÓS, QUEM SERÁ CONTRA NÓS!

De Paula assume Secretaria de
Esportes de Caraguatatuba

Caraguatatuba  -  O pre-
feito Aguilar Junior nomeou
no último dia 14, o vereador
João Silva de Paula Ferreira
(PMDB), o De Paula, como
Secretário de Esportes e
Recreação. Ele tomou posse
após aprovação do seu afas-
tamento na Câmara. De
Paula, que é policial militar,
já atuou como professor de
Educação Física nas escolas
de Caraguatatuba e traba-
lhou durante 15 anos como
instrutor do Programa Educa-
cional de Resistências às
Drogas e a Violência (PRO-
ERD), que formou mais de 15
mil alunos no município.

“Agradeço a confiança do
prefeito Aguilar Junior e esta-
mos juntos nesta caminha-
da. Essa valorização do ser
humano retrata com a minha
história de vida e profissio-
nal”, relata De Paula. A posse
foi realizada na Secretaria de
Esportes e Recreação e con-
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tou com a presença do Se-
cretário Adjunto Edvaldo Or-
mindo, do diretor de Recrea-
ção, Rodrigo Negreti, e dos
assessores Guilherme Frei-
res, Yago Colares e Valdir
Manz. Também estiveram
presentes o Chefe de Gabi-
nete, Marcos Freire, e a Secre-
tária de Comunicação, Malu
Baracat. “O vereador De
Paula assume uma pasta
importante e já entendeu o
nosso perfil de valorização do
ser humano. Desejo a ele e
sua equipe muito sucesso.
Importante sempre ouvir os
esportistas”, destacou o
prefeito Aguilar Junior.

MUDANÇAS - O prefeito
Aguilar Junior, anunciou no
dia 12 de julho, durante en-
trevista coletiva, alterações
em algumas secretarias.
Exoneração do secretário de
Esportes, Wenceslau de
Souza Neto, e alterações em
algumas secretarias. A exo-
neração de Wenceslau de
Souza Neto, de acordo com o
prefeito, foi necessária para
dar lisura a um procedimento

administrativo interno, após
denúncia feita uma semana
antes, de suposta irregulari-
dades na pasta. Além do se-
cretário, mais sete servido-
res, sendo cinco comissiona-
dos e dois de carreira, foram
afastados para que a averi-
guação seja realizada sem
qualquer influência. A apura-
ção está sendo feita por uma
Comissão Disciplinar, nome-
ada pelo prefeito, e o proces-
so corre em sigilo, para pre-
servar os envolvidos até a
conclusão dos fatos. O prazo
de análise do processo é de
até 60 dias, porém poderá
ser feita em regime de urgên-
cia.  Os envolvidos já estão
sendo ouvidos. O prefeito
reforçou que todo o procedi-
mento interno será respei-
tado na íntegra dando aos
envolvidos todos os direitos
que lhe cabem.  Outras mu-
danças foram na Secretaria
de Governo, onde saiu Car-
los Cogo, que assumiu a
Secretaria de Habitação, e
entrou José Mendes de
Souza Neto, o Neto Bota. 

Secretário Adjunto, Edvaldo Ormindo, prefeito Aguilar Júnior e o novo secretário
de Esportes e Recreação, João Silva de Paula Ferreira, o De Paula.

Professores e profissio-
nais da Secretaria de Espor-
tes e Recreação tiveram no
dia 21, a primeira reunião de
toda a equipe com o novo
secretário, De Paula. O se-
cretário falou aos presentes
sobre seu histórico profis-
sional, formando mais de 15

Primeira reunião com funcionários da SECER
mil alunos no PROERD.
Entre os profissionais pre-
sentes à reunião, mais de
50% afirmaram já terem sido
alunos de De Paula.

“Quero, junto a vocês,
estabelecer novas metas na
Secretaria de Esportes e
Recreação. Vamos revisar o

Fida e o Bolsa Atleta em busca
de meios para nos manter-
mos até o final do ano”,
afirmou. O secretário adjunto
e os diretores presentes
também agradeceram a
participação e o empenho de
todos na realização dos
Jogos Regionais.

Foto: Talita Fernanda/PMC
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Últimas inscrições para Corrida
de Itanhaém que acontece dia 6

Itanhaém  -  Com a reali-
zação da Angra Esportes, em
parceria com o Jornal do Es-
porte e a Prefeitura de Ita-
nhaém, estará acontecendo
no dia 06 de agosto, uma
prova pedestre que promete
agitar o Litoral Sul, são os
15K de Itanhaém que terá
como opção a prova de 7K. 

O evento será todo de-
senvolvido na Avenida Gover-
nador Mario Covas Junior
(com largada e chegada na
altura do número 300), no
bairro Cibratel I, a partir das 8
horas. As inscrições podem
ser feitas através dos sites:
ativo.com, ticketagora.com.br
e minhasinscricoes.com.br.

PREMIAÇÃO - A premia-
ção acontecerá da seguinte
forma: troféu do 1º. ao 3º.
lugar geral e nas faixas etá-

rias (masculino e feminino).
As faixas etárias serão as
seguintes: Masculino e Fe-
minino de 15 a 18 anos de
idade; 19 a 24 anos; 25 a 29
anos; 30 a 34; 35 a 39; 40 a
44; 45 a 49; 50 a 54; 55 a 59

anos e superior a 60 anos de
idade. Todos os atletas rece-
berão medalha e camiseta do
evento. Contatos diretos com
a organização poderão ser
feitos através do email
angraesportes@gmail.com

Uma falta sentida
A recente edição dos

Jogos Regionais, a 61ª. da
história, ficou marcada
infelizmente por um fato
histórico: a falta de meda-
lhas de premiação. De uma
forma constrangedora, prin-
cipalmente para a imprensa
e pessoas da própria or-
ganização, além dos atletas,
ao anunciarem a conquista
de medalha de ouro, prata
ou bronze, o que se sentia
era literalmente um enorme
vazio no peito. Não tem
medalha.

Não é aceitável a des-
culpe de que “a burocracia
para licitação” ou “deu erro
na licitação”, etc. A Secretaria
de Esporte, Lazer e Juven-
tude do Governo do Estado
de São Paulo está há mais
de 20 anos sob a mesma
gestão de governo.

Se a SELJ está sob
novo comando, aí são outros
500, porque a responsabili-
dade está nas mãos de
quem governa o Estado. É
louvável a ação de querer
melhorar, discutir, fazer
pesquisa, etc., que a secre-
taria tem feito nos últimos
anos, sob as diversas ges-
tões, mas, não está funcio-
nando em muitos aspectos.

Fica sempre a impressão de
regressão, não de evolução.
Quem acompanha a reali-
zação das mais diversas
ações esportivas da secreta-
ria, e não são poucas, perce-
be que os funcionários estão
sempre sob pressão pelas
mais diversas falhas das
quais não são responsáveis.

 A questão é da gestão da
pasta. Pelo perfil que vemos
a cada troca de secretário,
não vemos o que chamamos
de “DNA esportivo”, falta
experiência do gestor na
área e isso pode ser compro-
metedor, como aconteceu

agora. O que aconteceu
nestes últimos jogos, em
julho, foi bem isso. Porque
centralizar a licitação sem ter
a experiência na realização
do evento? Não seria mais
prático como foi feito nas 60
edições anteriores do even-

to? O repasse financeiro
para o município fazer as
dezenas de ações e deixar
para a SELJ a compra tão
somente das medalhas e
outras pequenas ações?

A decepção dos atletas,
treinadores e dirigentes dos
municípios era visível a cada
premiação que deveria ser
feita. A tradição foi quebrada
sem justificativa plausível. O
que esperamos é que os
rumos sejam corrigidos. Se
ficará à cargo da SELJ fazer
o mesmo mega processo
licitatório nos próximos even-
tos, que cumpra com a
missão.

Os Jogos Regionais e
os Jogos Abertos que já
perderam muito do seu
brilho nos últimos anos,
sofreu um duro golpe neste
ano sem o tradicional brilho
das medalhas no peito
daqueles que são a razão
dos jogos, os atletas.
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Ginástas e judocas de São
Sebastião são recebidos pelo
prefeito Felipe Augusto

São Sebastião  -  Nos
dias 26 de junho e 6 de julho
o prefeito de São Sebastião,
Felipe Augusto, ao lado do
secretário de Esportes Luiz
Carlos Cardim, recebeu
respectivamente ginastas e
judocas em seu gabinete.
Os atletas têm obtido resul-
tados expressivos nas com-
petições em que tem partici-
pado. O prefeito garantiu
estar trabalhando bastante
para dar a melhor estrutura
possível para o desenvolvi-
mento de todas as modali-
dades esportivas praticadas
na cidade.

GINÁSTICA  -  As crianças
e adolescentes, treinados
pelas professoras Tatiana e
Janaína têm conseguido
excelentes resultados em
competições na capital,
Grande São Paulo e municí-
pios do interior paulista. O
prefeito agradeceu o empe-
nho de todos ao representar
o município e informou que
vai construir um Centro de
Ginástica no bairro São
Francisco. Os alunos mostra-
ram ao prefeito dezenas de
troféus e medalhas obtidos
nas competições. A profes-
sora Tatiana apresentou uma
série de reivindicações de
equipamentos de ginástica
para melhorar ainda mais o
desempenho das crianças e

adolescentes. “Não são sim-
ples alunos, são todos ver-
dadeiros atletas porque a
ginástica é um esporte muito
exigente. E temos vários
atletas com muito potencial”,
informou a professora Tatia-
na. Outra solicitação dos
atletas, referente a novos
uniformes, será atendida em
breve de acordo com a
Secretaria de Esportes.

JUDÔ  -  No encontro com
o prefeito Felipe Augusto, os
atletas da escolinha de Judô
da Secretaria de Esportes
estiveram acompanhados
do professor Uátila Santos,
levaram troféus e medalhas
que ganharam em diversas
competições. O chefe do Exe-
cutivo falou dos planos para
que a modalidade tenha
mais estrutura de treinamen-
to. O vice-prefeito Amilton
Pacheco também acompa-
nhou a reunião. O empresário

Luiz Carlos Genioli, proprie-
tário da empresa de trans-
porte Ecobus, que também foi
competidor de Judô, esteve
presente no encontro e disse
que vai apoiar a modalidade.

Entre os apoios da em-
presa, Genioli informou que
concederá três bolsas auxílio
de R$ 500,00 mensais cada
para três atletas com objetivo
de auxiliá-los no pagamento
do ensino superior. O prefeito
mencionou que já estão em
planejamento novas estru-
turas esportivas, que contem-
plarão também o judô em
bairros da Costa Norte e Sul,
região Central e na região da
Topolândia. Felipe Augusto
disse que vai dar condições
de treinamento para que os
atletas “façam bonito e ga-
nhem medalhas” na edição
dos Jogos Regionais que se-
rão realizados em São Sebas-
tião e Ilhabela, em 2018.

Nas imagens acima, ginastas visitam o prefeito
Felipe Augusto. Abaixo, os judocas, também em visita.

Ademir Pereira e Cintia Godoi
vencem 3a. etapa do Metropolitano

Peruíbe  -  Foi realizada
no dia 2 de julho, a terceira
etapa do Campeonato Metro-
politano de Ciclismo. O even-
to reuniu mais de 100 ciclis-
tas que participaram de oito
categorias em disputas acir-
radas. Os resultados em
destaque são o do campeão
da categoria Elite, Ademir
Luis Pereira (Bardahl Pro-
max), de Osasco e da catego-
ria Feminino com a campeã
da prova Cintia de Almeida
Godoi (ADI Indaiatuba). O
evento teve apoio da Prefeitu-
ra de Peruíbe. A cidade sedia-
rá também, a quinta etapa
que estará acontecendo no
mês de setembro. Agora em
agosto, Cubatão sediará a
4a, etapa do Metropolitano.

Na Elite masculina, além
do primeiro lugar de Ademir
Luis Pereira, o pódio contou
com o vice-campeão Fábio
Xavier dos Santos (First Bike/
Jundiaí), tendo ainda, Gabriel
da Graça em terceiro, Euler
Magno, em quarto e Fábio
Silva na quinta colocação. No
Feminino, além de Cintia de
Almeida Godoi que ficou no
lugar mais alto do pódio,
Daiana Sepedro (Team Con-
quista) ficou em segundo
lugar, seguida de Isabela Luz
(Memorial) em terceiro, Mar-
cela Silva, em quarto e Pris-
cila Fernanda, na quinta
colocação. A categoria Open
também, foi muito disputada
e apresentou o seguinte re-
sultado: 1º.) Rodolfo Gardillari
(Jundiaí / First Bike), 2º.)

Douglas Santana, 3º.) Carlos
Jeferson Oliveira (ADI Indaia-
tuba), 4º.) Wagner Sérgio
Silva e na quinta colocação
ficou Samuel Spexotto (Team
Jundiaí/First Bike).

Confira as demais cate-
gorias e resultados desta
terceira etapa: MTB - 1º.) Sér-
gio Arlindo (Graal Total/CT
Bike Fit), 2º.) Mário de Oliveira,
3º.) William dos Santos (Grau
Total), 4º.) Emerson Marinelli
e 5º.) Pedro Rafael;  Master A
- 1º.) Marcos A. Michelin (ADI
Indaiatuba), 2º.) Nicola Amo-
resano (ADI Indaiatuba), 3º.)
Antonio Garcia (ADI Indaiatu-

ba), 4º.) Milton Takahara e 5º.)
Carlos Mendes (Biking);
Master B - 1º.) Armando Ca-
margo, 2º.) Lourival de Souza
(Medici AE) e 3º.) Carolino
Pessoa; Senior A - 1º.) Viníci-
us Gonçalves, 2º.) Marcelo
Mendes (Mogi Team Cycling),
3º.) Edgar Akira (Mogi Team),
4º.) Claudenir Silva (S.B.
D’Oeste) e 5º.) Rodolfo de Je-
sus (Grau Total); Senior B -
1º.) Luis Carlos Godoi (ADI
Indaiatuba), 2º.) André Orsoli-
no (Maranga Team), 3º.) Car-
los Eduardo (Biking), 4º.)
José Diógenes (EC Taubaté)
e 5º.) Anderson Conceição.

Foto: Mauricio EGiu/LSC

Fotos: Redação
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Clube dos Ingleses conquista Torneio Charles Miller  Sub-12

Santos  -  O Clube dos
Ingleses do Torneio Charles
Miller de Futebol Society,
evento realizado em dois
finais de semana no São
Paulo Athletic Club (SPAC), na
Capital. Estiveram em ação
as categorias Sub-8, Sub-10,
Sub-12 e Sub-14.

A agremiação da Baixa-
da Santista sagrou-se cam-
peã invicta da categoria Sub-
12 em competição realizada
no dia 4 de julho, no São
Paulo Athletic Club. O time
comandado pelo técnico

Elder Campos venceu todos
os três jogos que disputou na
competição: 4 a 0 no Pinhei-
ros, 6 a 0 no SPAC e 5 a 2 no
Alto de Pinheiros, na decisão.

“O Torneio Charles Miller
é de alto nível e reúne clubes
importantes da Capital. O
desempenho dos nossos
atletas foi muito bom e o título
merecido. É um orgulho re-
presentar a Baixada dessa
maneira”, comemorou Elder,
ex-volante do Santos e Vasco
da Gama e que, desde 2013,
comanda a escolinha de
futebol dos Ingleses.

SUB-14 - Outra catego-
ria da agremiação do Bairro
do José Menino que se des-

tacou na competição foi a
Sub-14, que ficou em segun-
do lugar, após vencer o
Pinheiros por 3 a 0 e o SPAC
por 5 a 0, e empatar na deci-
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são por 0 a 0 com o Alto de
Pinheiros.

SUB-10 - Na categoria
Sub-10, o Clube dos Ingle-
ses venceu o Alto de Pinhei-

ros por 7 a 0, o Esporte Clu-
be Pinheiros 4 a 1 e o SPAC
por 6 a 0, sendo superado
apenas pelo Jóquei Clube,
por 3 a 2, na decisão.

SUB-8  -  Já o time sub-8
superou o SPAC por 7 a 0 e
Jóquei Clube por 3 a 0, antes
de perder a final pelo placar
de 2 a 0 para o EC Pinheiros.

Fotos: Divulgação

Arena Projetos/Mongaguá Praia Clube/Colégio Expressão
tem semestre de vitórias

Mongaguá  -  Se um se-
mestre esportivo pode ser
considerado vitorioso, este foi
o da Arena Projetos que ao
lado do Mongaguá Praia
Clube e Colégio Expressão
participaram de diversas
competições e fez bonito,
com vários títulos conquis-
tados no Futebol e no Futsal.

Jogando em diversas
cidades da Região Metro-
politana, Capital ou na Gran-
de SP, os meninos de Mon-
gaguá não deram moleza
para seus adversários. O
Futsal foi uma modalidade
em que a equipe se destacou
em todas as competições
das quais participou.

Na Copa TV Tribuna,
uma competição que reuniu
um total de 57 escolas, a
equipe Sub 12 da Arena Pro-
jetos/Colégio Expressão
terminou na oitava colocação
conseguindo se destacar
entre os participantes.

Na Copa Aberta, a Arena
Projetos/Colégio Expressão
foi a grande campeã da
categoria Sub 13, além de ter
chegado na semifinal na
categoria Sub 14. Na Copa
Cidade de Itanhaém de Fut-
sal, foram conquistados dois
títulos de campeão nas ca-
tegorias Sub 12 e Sub 14.

A Copa Paulista de
Futsal foi outra disputa com
total envolvimento dos me-
ninos de Mongaguá. No últi-
mo dia 2, no Ginásio da
Fundação São Caetano, em
São Caetano do Sul, o Futsal

da Arena Projetos brilhou
novamente. A equipe Sub 13
sagrou-se campeã e a Sub
12, conquistou o vice-cam-
peonato da competição. O
título da garotada do Sub 13
veio com uma vitória por 9 a 2
sobre a equipe do Bola da
Vez. Destaque para o arti-
lheiro Kauã Felipe que mar-
cou cinco gols. Kauã Carva-
lho (2), Fernando e Kaique
fecharam o placar. Já na Sub
12, a Arena Projetos empatou
em 4 a 4 com a equipe da
Fundação São Caetano e foi
vice campeã. Danilo (2) e Léo
(2) marcaram os gols da
equipe mongaguaense. Eles
também foram destaques do
torneio paulista. Já o jogador
Marcus Vinicius, o Bocha,
também da Arena Projetos,
foi o artilheiro da competição.

COPA CUEBLA DE FUTE-
BOL  -  Em uma competição
em que participam as me-
lhores equipes de Base de
São Paulo, a Copa Cuebla de
Futebol, a Arena Projetos/
Mongaguá Praia Clube fez
uma excelente competição e
sagrou-se vice campeã
depois de chegar às finais
nas categorias Sub 13 e Sub
14, no último dia 15, no
Estádio de Cerquilho.

Já a categoria Sub 12 que
também passou pelas semi-
finais, mas empatou com a
forte equipe do Centro da
Coroa em 0 a 0 e perdeu nos
pênaltis. Na semifinal do Sub
13, realizada último dia 1, no
campo CDC Bom Retiro, na
Capital, o time empatou em
0 a 0 no tempo normal contra
a tradicional equipe Peque-
ninos do Jóquei e venceu nos

pênaltis por 4 a 1. Na sub 14,
vitória sobre a equipe do TC
Liderança por 3 a 1, gols de
Fabrício (2) e Cristian deram
a condição de finalista aos
mongaguaenses. Na disputa
final, o Sub 13 enfrentará a
equipe TC Liderança, às
11:30 horas, enquanto o Sub
14 terá como adversário final
para chegar ao título o Jardim
Regina EC.

COPA SÃO PAULO DA
APF  -  Outra competição que
é muito disputada nas cate-
gorias de Base é a Copa São
Paulo, organizada pela As-
sociação Paulista de Futebol
(APF) e a Arena Projetos/
Mongaguá PC participa com
duas categorias, Sub 12 e
Sub 14, ambas ao final do
primeiro turno, na zona de
classificação para a segunda
fase da competição que se
inícia agora em em agosto.

CAMPEONATO SANTIS-
TA DE FUTEBOL  -  A Arena
Projetos/Mongaguá Praia

Clube disputou o Campeo-
nato Santista de Futebol,
organizado pela LIDESAN,
mais forte competição de
Base da região, e foi vice-
campeã na categoria Sub 11
e campeã Sub 13. Nos jogos
semifinais, a Arena derrotou
o Portuários nos pênaltis por
10 x 9, após empate em 1 x 1
no tempo normal de jogo. Já
o Sub 13 derrotou o Jabaqua-
ra por 2 a 1 e foi para a final

onde acabou
derrotando o
Portuários nos
pênaltis. O
Sub 11 perdeu
a final, tam-
bém para o
Portuários nos
pênaltis, após
o empate em 3
x 3 no tempo
normal de jo-
go. Uma gran-
de participa-
ção dos meni-
nos de Monga-
guá nesta im-
portante com-
petição regio-
nal de Futebol.
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Copa Suzuki reúne 300
velejadores em Ilhabela

Ilhabela  -  No dia 4 de
junho, aconteceu o encerra-
mento da 2ª etapa da Copa
Suzuki, em Ilhabela. Entre
dias ensolarados e ventos
constantes, o evento reuniu
velejadores de Vela Oceânica
em disputadas regatas no
Canal de São Sebastião, nas
classes IRC, RGS, HPE25,
C30, Clássicos e Bico de
Proa. A competição, que
aconteceu em dois finais de
semana, contou com 52 equi-
pes e aproximadamente 300
pessoas. Os grupos com por
representantes do arquipéla-
go tiveram uma boa classifi-
cação, conquistando ouro,
prata e bronze nas classes.

As equipes com os vele-
jadores ilhéus Asbar, Mystic e
Phoenix levaram o ouro em
suas classes; Colin e Aven-
tura conquistaram a prata; e
as equipes Fantasma e
Ginga, levaram o bronze. De
acordo com os organiza-
dores, a etapa foi marcada
pela presença de novos bar-
cos na raia, participação dos
veleiros clássicos, uma
grande flotilha de HPE25 e
uma boa confraternização
pós-regatas. Todas as rega-
tas foram julgadas pelas
Regras de Regata a Vela da
World Sailing 2017-2020 e
aplicadas as prescrições da
Confederação Brasileira de
Vela – CBVela.

A próxima etapa da Copa
Suzuki acontece no mês de
setembro. A etapa da Copa
Suzuki é promovida pelo
Yacht Club de Ilhabela e tem
o apoio da Prefeitura de
Ilhabela. A 2ª etapa do circuito
foi a última competição que
antecede a Semana Interna-
cional de Vela de Ilhabela,
realizada de 7 e 15 de julho.

Classificação dos primeiros colocados nas categoiras:
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IRC - 1º) Asbar - de II Sérgio Klepacz – com 4 pts; 2º) BL3 Urca - Pedro Rodrigues - 10 pts;
3º) Fantasma - Reginaldo Delta - 11 pts.  RGS - 1º) Mystic - Carlos Gerevine - 4 pts; 2º) Co-
lin - Sebastian Menendez - 10 pts; 3º) BL3 - Clauberto Andrade - 10 pts; HPE25 - 1º) Phoe-
nix - Eduardo Ramos - 18 pts; 2º) Atrevido - Fábio Bocciareli - 20 pts; 3º) Ginga - Breno
Chvaicer - 21 pts; C30 - 1º) Caiçara - Marcos Cesar - 9 pts; 2º) Caballo Loco - Mauro Dotto-
ri - 15 pts; 3º) +Realizado - José Luiz Apud - 20 pts; Clássicos - 1º) Áries - Alex Calabria- 7
pts; 2º) Aventura - J G Bastiane - 15 pts; 3º) Vendetta - Marco N D´Ippolito - 17 pts

Premiações marcam
encerramento da 44ª Semana
Internacional de Vela de Ilhabela

Ilhabela  -  As duas últi-
mas provas da 44ª Semana
Internacional de Vela de
Ilhabela foram disputadas no
último dia 15. Apesar do tem-
po firme, com muito sol a se-
mana toda, as condições do
vento levaram as regatas dos
últimos dias para a Ponta das
Canas, no lado norte do ar-
quipélago. A Semana de Vela
teve também, uma intensa
programação cultural. Os
eventos contribuíram para
uma alta taxa de ocupação
nos hotéis e pousadas da
cidade, alcançando a marca
de 70%, um ótimo número
para o inverno.  

”A Semana de Vela é uma
vitrine para o município que
leva o nome de Ilhabela não
só para o Brasil, como para o
mundo. Além das regatas, ter
entretenimento disponível
para todo público faz com que
o evento fique ainda mais
atrativo”, afirmou o prefeito de
Ilhabela, Márcio Tenório.

O presidente da Associa-
ção Comercial e Empresarial
de Ilhabela, Wilson Santos,
faz um comparativo do evento
com o ano anterior. ”No ano
passado, no mesmo período,
tivemos 51% de ocupação, ou
seja, neste ano o índice foi

bem maior e isso prova a
eficiência do novo formato”,
enfatiza, destacando que o
comércio tem comemorado
os resultados.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo, Ricardo
Fazzini, diz que a volta do Ra-
ce Village para a Vila contri-
buiu para o sucesso de toda
a programação do evento.
“Resgastar o Race Village
para que todos tivessem
acesso a ele foi essencial
para o grande êxito do evento.

A programação, os es-
tandes, cinema e exposições
movimentaram a economia
da cidade, gerando renda e
empregos temporários, tanto
na rede hoteleira como no
comércio”. A Prefeitura de
Ilhabela, em parceria com a
Paris Filmes, montou uma

completa sala de cinema na
Vila, com sessões gratuitas
para o público. O cinema teve
sessões muito concorridas
por moradores da ilha e tu-
ristas.Mostra Internacional de
Arte, Mostra de Dança, atra-
ções musicais e os comedi-
antes do Festival de Stand Up
também preencheram a pro-
gramação cultural.

O Race Village concen-
trou ainda uma série de pe-
quenas exposições como da
Secretaria de Meio Ambiente
e da Marinha. Palestrantes
influentes também marcaram
presença. Na última noite da
Semana o público acompa-
nhou a cerimônia de premia-
ção e encerramento da maior
competição de Vela da Améri-
ca do Sul, com a narração de
Murillo Novaes e a presença
do Prefeito Marcio Tenório.

Fotos: DivulgaçãoPMI
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Leonardo Radi vem obtendo ótimos resultados nas
competições que tem participado e tornou-se cam-
peão do Circuito organizado pela Associação Aquática
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Conselho Municipal de Esporte
de Praia Grande é empossado

Praia Grande  -  Na tarde
do último dia 18, foi realizada
na Casa dos Conselhos de
Praia Grande a primeira ação
do Conselho Municipal de
Esporte. Nesta primeira reu-
nião, o mais novo órgão fez a
nomeação do presidente e
de seus respectivos conse-
lheiros. Em sua posse, o pre-
sidente eleito Rodrigo San-
tana, conhecido como Rodri-
gão, falou sobre sua expecta-
tiva à frente do conselho.

“É necessário não so-
mente auxiliar na regulamen-
tação da área, mas também
trazer ideias para melhorar
cada vez mais, procurando
sempre fazer a melhor polí-
tica de esporte para todos”.
O presidente comentou
ainda que com a criação do
Conselho de Esporte, várias
outras oportunidades pode-

Foto: Divulgação

Rodrigo Santa, o Rodrigão (primeiro à esquerda), assumiu como presidente do
Conselho Municipal de Esporte de Praia Grande.

rão surgir. “O início dos tra-
balhos podem proporcionar
alguns benefícios para a Ci-
dade, como vinda de patro-
cínios para atletas. Além dis-
so, poderemos lutar por ver-
ba estadual e federal para o
nosso esporte, unindo repre-
sentantes do poder público,
sociedade civil e organizada”.

Rodrigão não poupou
elogios para a estrutura da
cidade em relação ao espor-
te. “Temos a melhor estrutura
da região, mas estamos
pecando na fase de transição
do atleta, quando se destaca,
ele sai de Praia Grande e
acaba representando outra
cidade e o Conselho de Es-
porte será uma forma de se-
gurar esse atleta aqui em
Praia Grande e elevar o
nome da nossa cidade não
apenas em nosso País, mas
quem sabe lá fora também”.

O Conselho do Esporte
é composto pelos seguintes
representantes do poder

público: Fabio Freitas da Sil-
va, Vinicius Enderson da Sil-
va, Wladimir Miranda Gomes,
Mariana Batista Barbosa e
Rodrigo Santa.

Já os membros da so-
ciedade civil são: Paula Rita
Camerini, Danusa Bittencurt,
Daniela Eiko Itani, Gisele
Estanqueiro Mazalli e Jus-
sara Cristina Alves da Silva
Santos.

ATENDIMENTO  -  A Casa
dos Conselhos está instala-
da dentro do Vivência Tupi,
onde também funcionam a
Subsecretaria de Assuntos
da Juventude (Subjuve), o
Programa SuperEscola e o
Programa Conviver. O local
tem o objetivo de integrar
diversos públicos e promover
a cidadania entre os morado-
res de diferentes faixas etá-
rias. A Casa dos Conselhos
fica na Rua Xavantes, n° 51,
Bairro Tupi, e funciona de
segunda a sexta-feira das
8:30 às 17:30 horas.

Baixada Esporte recebeu
secretário José Carlos de Souza

Santos  -  O programa
Baixada Esporte em parceria
com o Jornal do Esporte
recebeu em seus estúdios o
secretário de Esporte de
Praia Grande, professor
José Carlos de Souza. Na en-

   Mídia   Mídia   Mídia   Mídia   Mídia
(Da Redação)

trevista concedida ao apre-
sentador Edson Callegares,
ao repórter Guido Bortoloma-
si e ao diretor do Jornal do
Esporte Washington Luiz
Reis, o secretário praiagran-
dense falou sobre o bom mo-
mento do Esporte de sua ci-
dade. José Carlos fez tam-
bém, uma análise da neces-
sidade de fortalecimento do

esporte no aspecto metro-
politano. “Competir fora da
nossa região significa gastar
muito, com altas taxas das li-
gas e federações, além das
viagens. Temos que criar um
calendário com competições
metropolitanas para viabilizar
o investimento das secreta-
rias da região”, declarou o
secretário.

   Futebol   Futebol   Futebol   Futebol   Futebol
(Da Comunicação/PMI)

Pequeá sagra-se campeão da
I Copa de Futebol de Ilhabela

Ilhabela  -  A grande final
da I Copa de Futebol de
Campo de Ilhabela foi um
sucesso! No último dia 30, as
torcidas lotaram a arquiban-
cada do Estádio Municipal
Ferreirão para assistirem a
disputa pelo título entre os ti-
mes Pequeá e Santa Luz. A
galera foi à loucura a cada
chute das equipes. Logo no
primeiro tempo, o Pequeá
abriu vantagem com Junior
Pikinha. Já no segundo tem-
po, com muita determinação,
o Pequeá mostrou a que veio
e marcou mais 3 gols, sendo
mais dois marcados por

Junior Pikinha e um de João
Pedro, completando o placar
de 4 a 0 sobre o Santa Luz,
tornando-se assim o cam-
peão invicto da Copa Ilhabela.

A final contou com a
presença da vice-prefeita,
Maria das Graças Ferreira, a
Gracinha, dos secretários,
José Roberto de Jesus
(Esporte, Lazer e Recreação)
e Luiz Lobo (Administração).
Para o secretário da pasta, a
partida final foi um exemplo
de que é possível fazer um
jogo com respeito. “As duas
equipes fizeram um belo
espetáculo em campo.
Vimos que é possível, sim,
fazer um jogo com respeito,
com juízes conduzindo muito
bem a partida, jogadores de

Ilhabela e São Sebastião
participando, dando força
para as equipes e integrando
as cidades. Em breve inicia-
remos um novo campeonato,
prestigiando e valorizando
ainda mais a modalidade.”
ressaltou.

Após o fim da partida,
aconteceu a cerimônia de
premiação à equipe campeã
e vice, assim como para o
goleiro menos vazado, João
Barros, do Pequeá, que levou
apenas 1 gol, e ao artilheiro
do campeonato Junior Piki-
nha, autor de 10 gols. A 1ª
Copa de Futebol de Campo
de Ilhabela é uma realização
da Prefeitura de Ilhabela, por
meio da Secretaria de Es-
portes, Lazer e Recreação.

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação/PMI
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JOGOS REGIONAIS - 2a. REGIÃO - CARAGUATATUBA 2017
Caraguatatuba encerra
Jogos Regionais com sucesso

Caraguatatuba  -  Pela 8ª.
Vez na história, Caragua-
tatuba recebeu uma edição
dos Jogos Regionais, desta
vez, a 61ª. O evento aconteceu
entre os dias 12 e 20 de julho.
Aproximadamente 10 mil
pessoas, entre atletas, diri-
gentes, árbitros, técnicos, de
38 cidades da Região Metro-
politana do Vale do Paraíba,
Alto Tietê e parte da Grande
São Paulo, correspondente à
2ª Região Esportiva do Es-
tado, estiveram na cidade
neste período.

Os Jogos Regionais
aconteceram com a realiza-
ção da Secretaria de Esporte,
Lazer e Juventude do Estado
de São Paulo, em parceria
com a Prefeitura de Caragua-
tatuba e apoio do Centro Uni-
versitário Módulo.

As competições aconte-
ceram nas seguintes modali-
dades: Atletismo, Atletismo
ACD, Badminton, Basquete,
Biribol, Bocha, Capoeira,
Ciclismo, Damas, Futebol,

Futsal, Ginástica Artística,
Ginástica Rítmica, Handebol,
Judô, Karatê, Malha, Natação,
Natação ACD, Skate Street,
Taekwondo, Tênis, Tênis de
Mesa, Vôlei de Praia, Voleibol
e Xadrez, nas categorias Livre
e Sub-21.

Participaram do evento
os seguintes municípios:
Caraguatatuba, Cruzeiro,
Arujá, Roseira, Guaratin-
guetá, Cajamar, Campos do
Jordão, Poá, Francisco Mora-
to, Lorena, Biritiba-Mirim,
Guararema, Taubaté, Mogi
das Cruzes, Ubatuba, Pinda-
monhangaba, Caçapava,
São José dos Campos, Pa-
raibuna, São Sebastião,
Franco da Rocha, Ferraz de
Vasconcelos, Canas, Santa
Isabel, Tremembé, Cacho-
eira Paulista, Lagoinha,
Cunha, Santa Branca, Pique-
te, Ilhabela, Guaratinguetá,
Lavrinhas, Natividade da
Serra, Jambeiro, Caieiras,
Guarulhos e Salesópolis.

ENCERRAMENTO  -  No
encerramento, no último dia
20, autoridades municipais,
estaduais e representantes
das delegações participaram
da cerimônia de encerramen-

to da competição no Centro
Esportivo Municipal Ubaldo
Gonçalves (CEMUG). O se-
cretário de Esportes e Re-
creação de Caraguatatuba,
João Silva de Paula Ferreira
(De Paula), em nome do
prefeito Aguilar Junior, agra-
deceu aos presentes. “Deixo
aqui o meu muito obrigado,
em especial, aos funcioná-
rios da Secretaria de Espor-
tes e Recreação que promo-
veram com êxito essa luta em
prol da juventude na realiza-
ção dos jogos deste ano”,
destacou.

O chefe do Comitê Diri-
gente dos Jogos Regionais,
Iberê Cossa Salvadori, para-
benizou a toda equipe envol-
vida na competição e à Cara-
guatatuba, por receber a
todos e não poupar esforços
para a realização dos jogos.

A tocha olímpica foi apa-
gada pela atleta do muni-
cípio, Vitória Hellen, campeã
dos Jogos Regionais na
modalidade de Dama, que
entregou simbolicamente a
chama ao diretor de Esportes
do Estado de São Paulo,
Marco Antônio Gonçalves
Cardoso.

Fotos: Gustavo Grünewald/PMC

Os Jogos Regionais aconteceram com a realização da Secretaria de Esporte,
Lazer e Juventude do Estado de São Paulo, em parceria com a Prefeitura de
Caraguatatuba e apoio do Centro Universitário Módulo.

Caraguatatuba termina
Jogos Regionais com 89
medalhas, sendo 42 de ouro

Caraguatatuba  -  A
cidade de Caraguatatuba
conquistou 42 medalhas de
ouro, 33 de pratas e 14 de
bronze, totalizando 89 na dis-
puta dos Jogos Regionais. A
Natação ACD de Caraguá
obteve 15 medalhas de ouro,
7 de prata e 4 de bronze.  No
atletismo ACD (atleta com
deficiência), os paratletas
faturaram 25 medalhas de
ouro, 17 pratas e 3 de bronze.

Outros destaques fo-
ram o Futebol masculino
sagrou-se campeão no Sub-
20. A equipe de Damas voltou
ao topo dos Jogos Regionais
após 10 anos de jejum. O
Karatê garantiu uma meda-
lha de ouro e três de prata. A
Capoeira e o Taekwondo fo-
ram medalhas de bronze.

O Vôlei de Praia feminino
terminou em 2º lugar e o Vo-
leibol masculino foi medalha
de bronze na quadra. Cara-
guá assegurou ainda, o vice-
campeonato no Mountain Bi-
ke e o 3º lugar na classifica-
ção geral do Ciclismo femini-
no por equipe. Os donos da
casa também foram meda-
lhistas nas novas modalida-
des oficiais, com duas meda-
lhas de prata no Badminton
e outra no Skate Street.

Na Ginástica Rítmica,
Caraguatatuba ficou com o 3º
lugar na disputa de mãos
livres. As mesatenistas ga-
nharam a disputa pelo bron-
ze contra Taubaté. O Basque-

RegionaisRegionaisRegionaisRegionaisRegionais
(Da Redação e

da Comunicação/PMC)

te masculino Livre venceu
Arujá no confronto pela 3ª
colocação na chave. 

A delegação do municí-
pio foi chefiada pelo profes-
sor Joares Saloni. Os  cam-
peões de cada modalidade

e os atletas com índice técni-
cos na Natação e Atletismo
se classificam para os 81º
Jogos Abertos Horácio Baby
Barioni, entre os dias 23 de
outubro e 4 de novembro, em
Bauru.

Confira os medalhistas de Caraguatatuba nos 61º Jogos Regionais

Natação ACD – Ouro - Ana Paula da Silva Carvalho (100m costas, 50m livre, 100m
borboleta), Ana Maria Laurindo (100m costas, 50m livre, 100m borboleta), Ellen Cristina
D. Braga (50m livre), Adalberto Romano Jr (50m borboleta, 200m livre), Jefferson da Silva
Souza (50m borboleta, 100m peito), Marçal Leme da Costa (50m borboleta), Antônio
Carlos M. Sobrinho (100m borboleta) e Revezamento 4x50m nado medley. Prata - Fabiano
Freitas Daniel (100m peito), Tiago dos Santos (100m peito e 400m livre), Ricardo Briani
(200m livre), Jefferson da Silva Souza (50m livre). Bronze - Joseilton Martins Barbosa
(100m livre  e 50m livre), Adalberto Romano Jr (50m costas) e Fabiano Freitas Daniel
(100m costas).

Atletismo ACD – Ouro - Estela Saturnino (100m rasos, 800m rasos), Álvaro Alencar
T. Sobrinho (100m rasos), Daniel Juvenildo Lorandi (800m rasos, 400m rasos), Altair
Geraldo Firmino (lançamento de dardo), Débora Cristina Ferreira (lançamento de dardo
e disco), Josiane Nowacki (lançamento de disco) e Cristiane de Siqueira (lançamento de
disco). Prata - Ana Soares M. Canuto (lançamento de disco e dardo), Larissa Alves
Fleishmann (100m rasos), Amanda Bruna Costa (100m rasos) e Carolina dos Santos
Cordeiro (lançamento de dardo). Bronze - Carolina dos Santos Cordeiro (lançamento de
disco, arremesso de peso).

Medalha de Ouro - Futebol Sub- 20 e Karatê Feminino (Giovanna Liberatori - Peso
Pesado)

Medalha de Prata – Ciclismo Feminino, Karatê (Kata feminino), Karatê (Kumitê
feminino), Karatê (Ângelo Oliveira - Kumite Individual - Pesado), Street Skate
Masculino (Daniel Ornelas), Badminton Feminino, Badminton Masculino e Vôlei de Praia
Feminino (Shirlei e Lucília).

Medalha de Bronze - Mountain Bike (Milena Martins de Castro), Karatê (Geral
Feminino), Taekwondo Feminino (Josilene dos Santos Viana - acima de 67 kg), Voleibol
Masculino, Ginástica Rítmica (Carolin Evelin Sabará - Mãos Livres), Capoeira Masculina
(Pedro Jorge dos Santos - Peso Leve), Tênis de Mesa Feminino e Basquete Masculino.

Fotos: Divulgação/PMC



Equipe de Ginástica Rítmica foi um dos destaques
garantindo o Ouro em Caraguatatuba.

Fotos: Divulgação/PMI
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Ubatuba conquista importantes
resultados nos Jogos Regionais
Destaques foram nas modalidades: Ginástica Rítmica, Vôlei de
praia masculino, Tênis feminino, Futebol e Natação ACD

Ubatuba  -  A cidade de
Ubatuba conseguiu fazer
uma boa campanha na 61ª
edição dos Jogos Regionais,
que aconteceu em Caragua-
tatuba de 12 a 20 de julho.
Cerca de 220 atletas repre-
sentaram o município com-
petindo em 17 modalidades.

A equipe de Ubatuba
conquistou o primeiro lugar
na Ginástica Rítmica catego-
ria livre. Carmem Amaral, Jéh
Suguimoto, Isabella Braga da
Silva, Kathlyn Vilela, Mariana
Junqueira e Myllena Rodri-
gues foram campeãs em
conjunto. Já, Ana Gabriele
Ramos foi vice-campeã no
individual mãos livres e Talita
Reis, Carmem Amaral e
Kathlyn Vilela conquistaram o
3° lugar nos individuais de
maças, bola e fita.

A dupla de Vôlei de Praia
categoria masculina foi me-
dalha de bronze. Jhonatan
Cardoso Reis de 20 anos e
Gabriel Sorvilho Medeiros de
17 anos venceram Taubaté
por 2 sets a zero, ficando com
o terceiro lugar.

As modalidades Tênis
feminino, Tênis de Mesa
masculino (até 21 anos) e
Futebol masculino (até 21
anos) também levaram o
bronze. Os atletas da Natação
ACD (Atletas Com Deficiên-
cia) conquistaram oito meda-
lhas. A equipe, composta por
seis atletas, ficou em quinto
lugar geral entre nove cidades
participantes. 

O coordenador de Com-
petição da Secretaria de Es-
portes e Lazer de Ubatuba,
Nicrano Gomes Junior, des-
tacou que essa foi a primeira
vez que o município disputa
nessa categoria e que é o
início de um excelente traba-
lho. O coordenador ainda
salientou a campanha da
Natação (feminino e masculi-
no), que conquistou o quinto
lugar geral. “Ficamos atrás de
quatro potências na Natação,
que são os municípios de
Mogi das Cruzes, São José
dos Campos, Taubaté e Pin-
damonhangaba. Este ano, a
disputa foi mais acirrada,
pois não houve divisão, que
separava as grandes cida-
des das pequenas e de mé-

                                               Confira os resultados de Ubatuba

Badminton feminino – 4º. Lugar; Badminton masculino – 3º lugar; Bocha masculino – 6º
lugar; Capoeira feminina – 6º lugar; Capoeira masculino – 7º lugar; Ciclismo feminino –
7º lugar; Futebol masculino – até 20 anos – 3º lugar; Ginástica Rítmica feminino – 1º
lugar; Karatê feminino - 8º lugar; Karatê masculino -  8º lugar; Natação feminino e
masculino - 5º lugar; Natação ACD feminino e masculino - 5º lugar; Tênis feminino – 3º
lugar; Tênis masculino – 6º lugar; Tênis de Mesa masculino – até 21 anos - 3º lugar; Vôlei
de Praia masculino – 3° lugar.

     RegionaisRegionaisRegionaisRegionaisRegionais
(Da Comunicação/PMU e

Redação do JE)

dio porte”, explicou. “Estou or-
gulhoso de cada atleta por-
que envergou a camisa do
município de Ubatuba de
uma forma brilhante e exem-
plar, com dedicação, amor e
disciplina. O  resultado des-
sas modalidades foi de gran-
de valia para o desenvolvi-
mento e crescimento do
esporte de uma forma geral”,
comemorou o secretário de
Esportes e Lazer, Marcelo

Surcin – “Marcelinho Cario-
ca”. A secretaria agradece a
todos os atletas que competi-
ram levando o nome de Uba-
tuba.

“Fizemos questão de
que as equipes fossem for-
madas por atletas que são
do município, sem nenhuma
contratação, e ainda conse-
guimos ceder competidores
a outros municípios”, frisou o
coordenador.

O Tênis de Mesa de Ubatuba também esteve em
destaque nestes Jogos Regionais.

Ilhabela obtém bons resultados
nos Jogos Regionais e Basquete
tem conquista inédita

Ilhabela  -  A cidade de
Ilhabela teve uma importante
participação nos 61º. Jogos
Regionais realizados em
Caraguatatuba. A delegação
de Ilhabela contou com mais
de 200 atletas das seguintes
modalidades: Atletismo, Bas-
quete, Ciclismo, Damas,
Futebol, Futsal, Ma-
lha, Natação, Tênis,
Taekwondo, Vôlei de
Praia, Voleibol, Han-
debol e Biribol.

No penúltimo
dia da competição
(19), o time sub 21
de Basquete de
Ilhabela entrou em
quadra para dis-
putar uma emocio-
nante final contra
Taubaté. A equipe
ilhéu se apresentou
muito bem na
competição derrotando as
equipes de Caieiras, Caja-
mar e Franco da Rocha, para
chegar à grande final com
apenas uma derrota.

Treinado pelos profes-
sores Osvaldo Alves Jota e
Luiz Carlos de Jesus Pichot,
a equipe mostrou todo seu
potencial na inédita final
marcada por muita disputa,
com o jogo encerrado em 53
a 48 para equipe taubateana.
Ilhabela levou a prata, fato
inédito na história do Bas-
quete ilhabelense nos Jogos

 Regionais Regionais Regionais Regionais Regionais
(Da Comunicação/PMI e

Redação do JE)

Regionais. Além da conquista
da medalha, o time está clas-
sificado  para os Jogos Aber-
tos do Interior, que acontece
em outubro deste ano.

 BRONZE NO ATLE-
TISMO - O atleta Adailton dos
Santos, representante do
atletismo de Ilhabela, foi o
terceiro colocado da modali-
dade nos Jogos Regionais
levando a medalha de bronze
para casa. Apesar dos concor-
rentes de peso, Adailton dos

Santos conquistou a terceira
colocação na prova de 1.500
metros rasos masculino,
finalizando com o tempo de 4
minutos 9 segundos e 79
centésimos. O secretário de
Esportes, Lazer e Recreação,
José Roberto de Jesus, o
Beto de Mazinho,  parabeni-
zou o corredor, assim como
toda a delegação de Ilhabela
que competiu nos Jogos.

“Tivemos ótimos resul-
tados este ano; cada vez mais
os nossos esportistas vem
nos surpreendendo. Os re-

sultados são fruto de muito
esforço, dedicação e treino.
Estamos oferecendo, por
meio da Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Recreação a infra-
estrutura, o apoio necessário
a esses atletas que levam o
nome de Ilhabela para com-
petições de nível estadual,
nacional e até internacional”,
ressaltou o secretário.

Outros resultados do Atle-
tismo a destacar são os de
Geisla dos Santos Moraes, 9º.

lugar nos 10.000 metros ra-
sos e 9º. lugar nos 1.500
metros rasos, Adailton dos
Santos, 5º. lugar, também
nos 10.000m, Jackelyne dos
Santos e 6º. lugar nos 400
metros s/ barreiras.

Confira mais resultados
de Ilhabela: Futsal Masculino
Até 21 anos – 8º. Lugar; Vôlei
Feminino Até 21 anos – 4º lu-
gar; Basquete masculino Até
21 anos – 2º lugar; Futebol
feminino Livre – 6º lugar;
Damas Livre – 4º lugar; Vôlei
de Praia feminino – 7º lugar.

Fotos: Divulgação



Equipe de Tênis de São Sebastião conquistou ótimos resultados e terminou a
competição bem colocada nestes Jogos Regionais.

O secretário Luiz Carlos Cardim esteve o tempo todo acompanhando o bom
desempenho dos atletas de São Sebastião durante os Jogos Regionais.
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Galeria do Esporte Regional

Prefeito de
Caraguatatuba

Aguilar
Júnior,

no dia da
abertura dos

Jogos
Regionais,
ao lado dos

atletas e
treinadores.

Prefeito de
Ilhabela
Márcio

Tenório,
Secretário
de Esporte

Beto de
Mazinho na

festa de
abertura dos

Jogos.

Delegação
de São

Sebastião
esteve bem

representada
na abertura

e nas
disputas dos

Jogos
Regionais.

Secretário
de Esporte

de Ubatuba,
Marcelinho

Carioca,
também
esteve

prestigiando
a abertura
dos Jogos
Regionais.

Caraguá
viveu dias de

muitas
disputas

esportivas e
de superação

como a da
paratleta

Estela
Saturnino, de
Caraguatatuba.

São Sebastião tem boa
participação nos Regionais
com Malha faturando prata

Fotos: Luciano Vieira/PMSS

São Sebastião – Com
aproximadamente 300 inte-
grantes, a cidade de São
Sebastião participou da 61ª
edição dos Jogos Regionais
que neste ano aconteceu em
Caraguatatuba.

A delegação que repre-
sentou a cidade contou com
300 pessoas entre atletas,
comissão técnica e equipes
de apoio. A cidade participou
em 18 modalidades:  Atletis-
mo (masculino e feminino);
Basquete (masculino e femi-
nino); Biribol; Capoeira (mas-
culino e feminino); Ciclismo
(masculino e feminino);
Damas; Futebol (masculino
e feminino); Futsal (masculi-
no e feminino); Judô (mascu-
lino e feminino); Malha;
Natação A.C.D. (masculino e
feminino); Natação (mascu-
lino e feminino); Skate (mas-
culino e feminino); Taekwon-
do (masculino/feminino);
Tênis de Mesa (masculino e

 Regionais Regionais Regionais Regionais Regionais
(Da Comunicação/PMSS e

Redação do JE)

feminino); Vôlei de Praia
(masculino e feminino); Vôlei
(masculino e feminino) e
Xadrez (masculino e femi-
nino).

O prefeito Felipe Augusto
e o secretário de Esporte Luiz
Carlos Cardim acompanha-
ram atentamente o desem-
penho dos atletas durante
toda a competição.

MALHA É PRATA - Depois
de uma excelente campanha
nos Jogos Regionais, a equi-
pe sebastianense de Malha
foi à grande final e enfrentou
a forte equipe de Mogi das
Cruzes em partida muito dis-
putada, porém, a vitória não
veio. Mesmo assim, o resul-
tado foi bastante comemo-
rado por São Sebastião, que
na semifinal havia derrotado
São José dos Campos por
248 a 240, um ótimo
resultado.

MAIS MODALIDADES –
São Sebastião foi destaque
também na Capoeira Femi-
nina livre ao conquistar o
terceiro lugar e a medalha de
bronze, mesma posição da
modalidade Damas, também

na categoria Livre. Ainda nas
modalidades disputadas
nesta categoria, a Capoeira
Masculina ficou na oitava
posição, o Futsal Masculino
também marcou pontos na
oitava colocação, assim
como o Judô Masculino,
quinto colocado e o Vôlei de
Praia masculino, também na
quinta posição. Na categoria
até 21 anos, o Futsal Femi-
nino ficou na quarta colocação
e o Vôlei Masculino foi o sexto
colocado.

JOGOS REGIONAIS
2018  -  As expectativas agora
em termos de Jogos Regio-
nais se voltam para o próximo
ano quando São Sebastião
será sede da competição ao
lado de Ilhabela (ver matéria
na página 16).

A cidade deverá receber
investimentos em obras e
manutenção dos equipa-
mentos esportivos fazendo
crescer a expectativa dos
esportistas locais na prática
das diversas modalidades
que São Sebastião propor-
ciona à sua população.

Fotos: Divulgação



   JORI   JORI   JORI   JORI   JORI
(Da Comunicação/PMC)

Foto: Luiz Gava/PMC
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Atletas de Caraguatatuba se
preparam para o JORI

Caraguatatuba  -  De 10
a 13 de agosto, 78 atletas de
Caraguatatuba irão repre-
sentar o município nos 21º
Jogos Regionais dos Idosos
(JORI) da 2a, Região, em
São Sebastião. Ao todo, a de-
legação segue com 93 pes-
soas, sendo 15 professores
na comissão técnica. A cida-
de participa nas modalida-

des de Atletismo (masculino
e feminino), Bocha, Buraco (m/
f), Coreografia, Damas (m),
Dança de Salão, Dominó (m/
f), Malha, Natação (m/f), Tênis
(m), Tênis de Mesa (m), Truco,
Voleibol (m/f) e Xadrez (m).

O chefe da delegação,
Dagoberto Oliveira Azevedo,
afirma que, desde a seletiva,
nos 8º Jogos Municipais do
Idoso em 2016, a equipe ini-
ciou os preparativos para o
JORI em 2017. O JORI
é disputado entre atletas de

ambos os gêneros com, no
mínimo, 60 anos de idade. No
JORI 2016, somando as oito
Regiões Esportivas do Esta-
do, participaram da compe-
tição cerca de 14 mil pessoas
no total, incluindo atletas,
árbitros, técnicos e equipes
de apoio; todas as disputas
envolveram cerca de 21 mil
pessoas. A competição é
uma realização da Secretaria
de Esporte, Lazer e Juventu-
de, em parceria com o Fundo
Social de Solidariedade.

Congresso Técnico do JORI
reúne representantes de 39
municípios em São Sebastião

São Sebastião  -  Foi
dada a largada para mais
uma edição dos Jogos Re-
gionais dos Idosos (JORI)
que este ano terá, pela pri-
meira vez, a cidade de São
Sebastião como sede oficial
das competições. No último
dia 31, representantes das
39 cidades inscritas estive-
ram no Teatro Municipal da
cidade para a realização do
Congresso Técnico.

Durante o congresso
foram definidas as chaves,
programação oficial e datas
e horários das competições
que serão realizadas nas
arenas esportivas da região
central entre os dias 10 e 13
de agosto. A abertura oficial
do evento está programada
para as 13 horas do dia 10 e
contará com a presença da
primeira-dama do Estado de
São Paulo e presidente do
Fundo Social de Solidarie-
dade Lu Alckmin. Na sequên-
cia, às 15 horas, acontece a
primeira competição oficial
do evento com as disputas
da modalidade de coreo-
grafia no ginásio do Tebar
Praia Clube. Escolhida como
sede pela primeira vez na
história do JORI São Sebas-

   JORI   JORI   JORI   JORI   JORI
(Da Comunicação/PMSS)

tião em 2017 terá uma dele-
gação de aproximadamente
120 pessoas, entre atletas,
comissão técnica e equipes
de apoio. Desta vez a cidade
está inscrita em todas as 14
modalidades disputadas e
tem boas chances de ga-
rantir os primeiros lugares na
classificação geral da com-
petição.

Para o secretário de Es-
porte, Luiz Carlos Cardim, a
cidade está totalmente pre-
parada e realizará um evento
que deve entrar para a his-
tória. “Não tenho dúvidas de
que a ideia de organizar o
JORI em São Sebastião é
uma conquista muito grande
e a realização de um sonho
de anos. Estamos muito
felizes com o empenho de
todos os envolvidos, funcio-
nários, secretários do nosso
prefeito Felipe Augusto e da
primeira dama Michelli Au-
gusto não tenho dúvidas de
que faremos um JORI que
entrará para a história e
colocará a nossa cidade na
rota de eventos oficiais como
este”, planejou.

Durante a abertura do
Congresso Técnico o repre-
sentante da primeira-dama
do Estado, Jeferson Froes,
elogiou a organização de São
Sebastião “Toda a nossa
equipe está muito contente

com o empenho de todos os
envolvidos na competição.
Não tenho dúvidas que tudo
dará certo e confesso que já
estamos ansiosos para o
início dos jogos”, destacou.

Na avaliação do chefe do
Comitê Dirigente da Secre-
taria de Esporte, Lazer e Ju-
ventude, Wagner Claro, não
será somente São Sebastião
que irá ganhar na recepção
de todos estes atletas. “Com
certeza a realização do JORI
este ano deixará um legado
muito importante para a cida-
de. Serão atletas e futuros
turistas que certamente irão
se encantar com o que verão.
Confesso que nunca vi uma
organização tão primorosa
como estou vendo aqui, des-
de a recepção até a estrutura
dos alojamentos que irão
abrigar os atletas. Tudo está
impecável”, avaliou.

Durante os cinco dias de
competições são esperadas
em São Sebastião 2,5 mil
pessoas entre atletas, diri-
gentes e integrantes das
comissões técnicas das
delegações de 39 cidades
que integram a chamada
segunda região esportiva do
Estado e que inclui muni-
cípios do Litoral Norte, Vale
do Paraíba, Alto Tietê, e da
Região Metropolitana do
Estado.

São Sebastião prepara seus
atletas para o JORI

São Sebastião - Os
atletas sebastianenses que
irão representar o município
nos Jogos Regionais do
Idoso (JORI) realizaram
avaliação física para atestar
a participação no evento.

A delegação de São
Sebastião conta com aproxi-
madamente 120 atletas que
irão disputar medalhas nas
modalidades Atletismo,
Bocha, Buraco, Coreografia,

JORIJORIJORIJORIJORI
(Da Comunicação/PMSS)

Damas, Dança de Salão,
Dominó, Malha, Natação,

Tênis, Tênis de Mesa, Truco,
Vôlei Adaptado e Xadrez.

Foto Divulgação

Foto: Divulgação/PMSS

JORIJORIJORIJORIJORI
(Da Comunicação/PMI)

“Melhor Idade em Ação”
representa Ilhabela nos Jogos
Regionais dos Idosos

Ilhabela  -  A equipe
“Melhor Idade em Ação”, do
Fundo Social de Solidarie-
dade de Ilhabela, se prepara
para participar do JORI –
Jogos Regionais dos Idosos,
entre os dias 10 e 13 de agos-
to, em São Sebastião. Os Jo-
gos Regionais dos Idosos é
um evento promovido pelo
Fundo Social de Solidarieda-
de do Estado de São Paulo,
que visa incentivar a prática
de atividade física com a cha-
mada “Melhor Idade” e acon-
tece no Interior e na Capital.
Muito além do incentivo à
prática de exer-
cícios físicos, o
JORI também
tem como obje-
tivo promover o
lazer e a socia-
lização às pes-
soas com mais
de 60 anos. A
coordenadora
do projeto “Me-
lhor Idade em
Ação” e profes-
sora de Educa-
ção Física, Ma-
ria Nice Salo-
mão Simão,
destacou a im-

portância do evento para a
melhor idade. “A realização
do JORI é de grande impor-
tância para os idosos, visto
que nessa faixa etária a
socialização se torna mais
difícil. A ação promove a
integração entre os atletas e
é utilizada como uma fer-
ramenta social”, declarou.

O evento contará com
representantes de 43 cida-
des do Litoral Norte, Vale do
Paraíba e Serra da Manti-
queira. A delegação de Ilha-
bela conta com mais de 70
pessoas, entre os 61 idosos
e equipe técnica, composta
por professores, coordena-
dora, enfermeiras e orga-
nizadores. A cidade será

representada em 11 moda-
lidades: Vôlei Adaptado,
Coreografia, Dominó, Bura-
co, Truco, Dama, Tênis de
Mesa, Tênis, Dança de Salão,
Natação e Atletismo.

A presidente do Fundo
Social e primeira-dama, Júlia
Tenório, mencionou a preo-
cupação de Ilhabela com
essa parcela da população.
“É importante proporcionar
ações como essas, que
beneficiam a saúde física,
mental e emocional da me-
lhor idade. Queremos ainda
levar essa oportunidade para
mais pessoas, trazendo esse
momento de socialização a
mais idosos”, afirmou Júlia
Tenório.

Foto: Divulgação
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FutsalFutsalFutsalFutsalFutsal
(Da Comunicação/PMSS)

Acima, equipe do Tebar que sagrou-se campeã da Copa Kids na categoria Sub-16.
O secretário de Esporte Luiz Carlos Cardim (em pé à direita) prestigiou o evento.

SEESP Topolândia, Pastoral e
Tebar são campeões da Copa Kids

São Sebastião  -  O Cen-
tro de Apoio Educacional
(CAE) do Pontal da Cruz foi o
grande palco para as parti-
das finais da 8ª Copa Kids de
Futsal que teve Pastoral (Sub-
12), Seesp Topolândia (Sub-
14) e Tebar (Sub-16) como as
grandes campeãs da compe-
tição. A 8a. edição da Copa
Kids contou com o apoio da
Prefeitura de São Sebastião,
por meio da Secretaria de Es-
portes (SEESP), e foi organi-
zado pela Liga Sebastia-
nense de Futsal (LISFUTS).

A Pastoral enfrentou a
equipe Dokmos Fonte da
Vida e venceu por 2 a 1, com
gols do capitão do time,
Rafael Silva, enquanto Jona-
tas Borges, marcou pelo
Dokmos. O terceiro lugar ficou
com a equipe São João. O
técnico do time, Raimundo
Nonato, comentou a alegria
na conquista do troféu. “So-
mos do Bairro Travessão, em
Caraguatatuba e na primeira
participação já conquista-
mos o primeiro lugar, é muito
gratificante”, afirmou. De
acordo com Nonato, o traba-
lho é social e o time formado
por garotos da igreja católica
Nossa Senhora da Glória.

Na categoria Sub-14, o
troféu ficou com a equipe da
Seesp Topolândia, após
vencer o time São João por 3
a 0, com gols de Mateus
Ribeiro. Pastoral garantiu a
terceira colocação. Na Sub-
16, o Tebar venceu a equipe
Ki-Fogo, por 2 a 0, Higor, mar-
cou o primeiro gol aos sete
minutos do primeiro tempo,
e na segunda etapa Thiago
Souza ampliou o placar. A
equipe Vila Amélia, conquis-
tou o troféu de terceiro lugar.
O Secretário de Esportes, Luiz
Carlos Cardim, prestigiou as
finais. 

DESTAQUES – Os des-
taques da competição na
categoria Sub-12 foram:

Destaque da final: Rafael Sil-
va (Pastoral) e Gustavo (Dok-
mos); Artilheiro: Gustavo
Felício com 7 gols; Melhor
Goleiro: Ray Charles (Pasto-
ral) e Troféu Fair Play: Dokmos
Fonte da Vida. Na categoria
Sub-14, os destaques da final
foram Leonardo (Seesp) e
Samuel (S. João); Artilheiro:
Mateus Ribeiro (11 gols);
Melhor Goleiro: Ricardo (São
João) e Troféu Fair Play: São
João. E na categoria Sub-16,
os destaques do jogo final
foram Higor (Tebar) e Miguel
Gomes (Ki-Fogo); Artilheiro:
Higor (7 gols); Melhor Goleiro:
Thiago Frederico (Ki-Fogo) e
Troféu Fair Play para o Dok-
mos Fonte da Vida.

Acima, a Pastoral campeã Sub 12 e abaixo, SEESP Topolândia, campeã Sub-14.

Caraguatatuba conquista 3º
lugar no Grande Festival de
Futsal Rio Claro

Caraguatatuba  -  A equi-
pe de Futsal Feminino de
Caraguatatuba esteve no
município de Rio Claro, no
mês de junho, para participar
do 2ª Grande Festival de
Futsal 2017, e conquistou o
terceiro lugar na competição.

A conquista veio depois
de um empate com o XV de
Piracicaba em 3 a 3, no tempo
regulamentar, que acabou
vencendo na disputa dos
pênaltis por 2 a 1. Na fase

FutsalFutsalFutsalFutsalFutsal
(Da Comunicação/PMC)

classificatória da competição,
as meninas de Caraguata-
tuba, enfrentaram no primeiro
jogo o Jardim das Flores /
Brascabos e venceram por 4
a 0. No segundo jogo, Cara-
guá empatou com as garotas
do Vila Nova em 2 a 2.

O time de Caraguatatuba
tem como treinador Márcio
Soares, assistente técnica
Jaqueline Myrian de Souza e
no elenco as seguintes joga-
doras: Ana Paula, Carla
Cristina, Carleane, Caroline,
Jaqueline, Laiane, Laura Fer-
nanda, Luciana, Maria Graça
Bernardino, Mirele e Natalie

Ribeiro. “Agradecemos ao
prefeito Aguilar Junior, ao
Secretário de Esportes e
Recreação, Wenceslau Neto,
o Lelau, ao diretor esportivo
Juninho Pimenta e a todos os
funcionários da Secer. So-
mos gratos também a Acade-
mia ASEC Sindicato, ao Qui-
osque do Nelsinho, Mercado
Capital e Ferreira Consultoria
de Imóveis, por todo apoio
prestado”, agradeceu a as-
sistente técnica, Jaqueline. O
evento foi uma realização da
Liga de Futsal de Rio Claro
em homenagem aos 190
anos do município.

Foto: Divulgação

Fotos: Divulgação

Futsal Feminino Sub-17 de
Caraguatatuba conquista 3º
lugar na Copa Sesc, em Taubaté

Caraguatatuba  -  A equi-
pe feminina de futsal de
Caraguatatuba, categoria
Sub-17, comandada •o pelo
técnico Márcio Soares e pela
assistente técnica, Jaqueline
Myrian de Souza, esteve em
Taubaté nos dias 8 e 9 de
julho, para a disputa da 2ª
Copa Sesc Taubaté de Futsal
Feminino Sub-17, organi-
zada pela Liga Taubateana

Foto: Divulgação

FutsalFutsalFutsalFutsalFutsal
(Da Comunicação/PMC)

de Futsal. Mesmo perdendo
na semifinal para Taubaté por
4 a 1, as meninas de Cara-
guatatuba seguindo o regu-
lamento terminaram a com-
petição em terceiro lugar, já
que Taubaté bateu na final
São José dos Campos nos
pênaltis.

Conforme o regulamento
da competição, o campeão
puxa o 3º colocado. A equipe
de Caraguatatuba disputou
a competição com as se-
guintes atletas: Ana Beatriz,
Darliane, Gabrielle, Ingrid

Stefany, Larissa Santos,
Larissa Duarte, Laura Fer-
nanda e Mirele. Conta ainda
com a massagista Maria
Graça Bernardino.

“Agradecemos de cora-
ção todo apoio prestado a
nossa equipe, tanto do pre-
feito Aguilar Junior como a
Secretaria de Esportes. Todo
elenco é grato também aos
parceiros: Academia Asec
Sindicato, Quiosque do
Nelsinho e Mercado Capital”,
finalizou a assistente técnica,
Jaqueline Myrian.



EscolarEscolarEscolarEscolarEscolar
(Da Comunicação/PMI)

   Legislativo   Legislativo   Legislativo   Legislativo   Legislativo
(Da Imprensa/CM Guarujá)

Foto: Divulgação

Atividade FísicaAtividade FísicaAtividade FísicaAtividade FísicaAtividade Física
(Da Comunicação/PMS)
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Aprovado projeto que dá
prioridade de vagas esportivas
para crianças e jovens especiais

Guarujá  -  Os vereadores
de Guarujá aprovaram por
unanimidade, no último dia
28, o Projeto de Lei 083/2017,
que estabelece prioridade de
acesso a vagas, nos órgãos
esportivos do Município, a
crianças e adolescentes com
necessidades especiais. 

O texto é de autoria do
vereador Pastor Sargento
Marcos (PSB) e visa, sobretu-
do, atender as recomenda-
ções médicas que geralmen-
te são dadas a este segmen-
to da população.

“Além de assegurar a
integração das crianças com
deficiências físicas ou inte-
lectuais aos espaços públi-
cos onde se promove a recre-
ação infantil, é sabido que a
prática esportiva ajuda muito
a melhorar o quadro clínico
delas, e esse é o nosso prin-

cipal objetivo”, explica o autor
da proposta.

CRITÉRIOS - Entretanto,
para que a prioridade seja
colocada em prática, o texto
prevê a apresentação de
laudo medico que ateste a
necessidade da prática es-
portiva para melhoria do pa-

ciente. Além disso, estende
os mesmos direitos ao
acompanhante, ou atendente
pessoal, caso a criança ou
adolescente precisem de
apoio. O texto agora segue
para análise do prefeito Valter
Suman, a quem cabe san-
cioná-lo ou vetá-lo.

Vereador Pastor Sargento Marcos (PSB), autor da lei
que incentiva a inclusão de especiais no esporte

Começou como projeto Ande,
mas, já faz muita gente correr!

Santos  -  Todas as se-
gundas, quartas e sextas a
cena se repete: um grupo ani-
mado caminha e corre no
Boqueirão, partindo do Posto
5. Alguns chegam a percorrer
7 km. São os alunos do Ande,
projeto realizado pela Secre-
taria de Esportes há 20 anos
para promover qualidade de
vida aos santistas.

Criado pelo professor
Gilberto Senger, o projeto que
hoje atende cerca de 45
alunos por aula, inicialmente,
tinha como objetivo propor-
cionar atividade aeróbica aos
alunos da Ginástica na Praia.
Mas cresceu tanto que des-
pertou em alguns alunos o
gosto pela competição. Antô-

SERVIÇO 
Aulas: segundas, quartas e sextas, das 9 às 10 horas
Local: faixa de areia, em frente ao Posto 5
Inscrições: Parque Roberto Mario Santini (emissário submarino)
Documentos: duas fotos 3x4, documento com foto, comprovante de residência e atestado
médico atualizado

nio Ignácio, morador da Pon-
ta da Praia, 76 anos, é um
bom exemplo dos resultados
do Ande. “Comecei há 17
anos para não ser um apo-
sentado sedentário. Hoje
corro em várias provas de
10km, inclusive o Campeo-
nato Santista de Pedestria-
nismo”. A caminhada e a cor-
rida “ajudam muito as pes-
soas que têm pressão al-
ta, diabetes, dores na coluna
e articulações”, explica o
professor Gilberto.

“As atividades aeróbicas
são excelentes também para
perder peso. Outro fator im-
portante é o da socialização.
Os alunos tornam-se amigos
e ajuda, inclusive, em casos
de depressão”. Moradora do
Boqueirão, a massoterapeu-
ta Verônica Schimtz, 53 anos,
sabe do que o professor

Gilberto está falando. ”Estou
aqui há três anos. Cheguei
por recomendação médica
devido a um problema de
coluna. Além de não ter
sentido mais nada, ainda
tenho melhorado meus
tempos nas corridas”.

Já para a aposentada
Ruth Pereira, 60 anos, os
resultados da atividade física
foram tão expressivos que
ela resolveu mudar para
Santos em definitivo. “Vim do
Interior há dois anos com
meu marido. Inicialmente
seriam dois meses, mas o
Ande me fez ficar. Sofria muito
com dores nas juntas. Hoje
mudou muita coisa: me-
lhorei, durmo melhor, tenho
mais disposição. Preencho
meu tempo com pessoas
que são nota dez e muito
ativas”.

 

Foto: Isabela Carrari/PMS

Festival de Rugby é sucesso em
escola municipal de Ilhabela

Ilhabela  -  No último dia
28, os alunos da Escola Mu-
nicipal Prefeito Eurípides da
Silva Ferreira participaram de
um festival de Rugby, organi-
zado pelo professor de Edu-
cação Física Mayckel Xavier
Rodrigues. O
evento aconteceu
no campo do PEII
da Barra Velha e
movimentou cerca
de 150 alunos do
4º e 5º anos do
período integral. O
esporte é pratica-
do por eles desde
o início deste ano
letivo e tem sido
apreciado por to-
dos. “A pratica es-
portiva, indepen-
dente da modali-
dade, proporciona

uma melhora significativa na
qualidade de vida, concen-
tração e disciplina.

Nesta ação o importante
não era a vitória, e sim, a cele-
bração da integração entre
todas as salas. Foi visível a
alegria e a descontração de
todas as seis equipes”, dis-
se Rodrigues. Em campo os
discentes realizaram o grito
de guerra nos moldes do

“Haka”, uma famosa coreo-
grafia da seleção da Nova
Zelândia, que é considerada
a principal seleção de Rugby
do mundo. Ao final dos jogos
os participantes receberam
um certificado de participa-
ção, salientando a importân-
cia da prática de atividade
física regular. Uma bela
iniciativa em prol da
modalidade e do esporte.

IV Festival de Artes Marciais
agitou o CSU, em Cubatão

Cubatão  -  Aconteceu no
dia 8 de junho, no Centro
Social Urbano (CSU) do
Jardim Costa e Silva, o IV
Festival de Artes Marciais,
iniciativa do karateca Israel
Ferreira (3º. Dan Faixa Preta)
e que contou com o apoio da
Liga Cubatense de Karatê.

O evento reuniu cerca de
30 professores das modali-
dades karatê, Capoeira, Kick
Boxing, Jiu Jitsu, Muay Thay,
Kung-Fu, Boxe e Judô. Foram
diversas apresentações
durante cerca de 3 horas que
proporcionaram a divulgação
e intercâmbio entre essas
diversas artes marciais e
lutas. O evento arrecadou
alimentos não perecíveis
foram doados ao Lar Fraterno
de Cubatão.

Todos os grupos que se
apresentaram receberam
certificados de participação

FFFFFestiestiestiestiestivvvvvalalalalal
(Da Redação)

por parte da organização. O
Jornal do Esporte esteve
presente ao acontecimento e
também foi homenageado

pelo trabalho de divulgação
do esporte amador em toda a
região da Baixada Santista e
Litoral Norte.
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Massaguaçu recebe Municipal
de Surf, em Caraguatatuba

Caraguatatuba  -  Com
apoio total do Governo Muni-
cipal através da Secretaria
Municipal de Esportes e Re-
creação, apresentação do
Caraguá Praia Shopping e
Revista NSPSurf, está aberta
a temporada de ondas para
o Municipal de Surf, que abriu
a janela de espera das ondas
desde o dia 01 de agosto.
Como no ano passado, o
palco da primeira etapa será
mais uma vez a praia de
Massaguaçu, onde chegam
a quebrar ondas acima de
dois metros.

Gabriel Boletta é o defen-
sor do título da categoria
Open masculina, ele que ven-
ceu a etapa em 2016, e tam-
bém levou o título municipal
da categoria. Neste ano a
briga mais uma vez promete
ser acirrada, em razão de
nomes que não deverão faci-
litar a disputa como Igor Silva,
Ari Gandola, Kalany Tomazzi,
Marcelino Alexandre e Fabri-
zio Paganini.

Mais uma vez, o evento
contará com a supervisão da
Federação Paulista de Surf
(FPS) e organização da As-
sociação de Surf de Cara-

guatatuba (ASC). A surpresa
deste ano é a inclusão da
categoria Open feminino que
deve atrair atletas de todo o
Litoral Paulista e Grande São
Paulo.

Na categoria Júnior, Vic-
tor Sant’anna, Victor Montei-
ro, Bruno Miller e Henrique
Muliterno devem travar a
disputa pelo titulo. Na Master,
uma concorrência boa entre
Igor Silva, Ari Gandola, Paulo
Forlim, e agora entrando na
disputa nomes como Breno
Turci, Dimas Neder, Ander-
son Zilioli e Pedro Muliterno
que podem surpreender.

O Municipal de Surf em
Caraguatatuba, tem o Co-
Patrocínio do Brisa Hotel com
a colaboração das lojas
Aguadomar Caragua, Maui
Caragua, Company Surf e
Skat Shop, Sport life, 9Markas,
Wizard Caragua, No Vaca

Açaí, CSK Surf Wear, Silva
Indaiá Supermercados, Bata-
tuba. Pranchas: Gandola,
Tom Pol, Stiga, Litoral Norte
Derly Shaper, RC Surfboards
Renato Casimiro, Boletta
Shaper, AQC - Associação de
Quiosques de Caraguata-
tuba, Renato Lambiasi,
Quiosques Balaio Caiçara
Shananda Rosa Raffi e Canto
Bravo. Divulgação: TV Canal
20, Jornal do Esporte e
Fotografia Renan Yoshino.
Realização: Secretaria Muni-
cipal de Esportes e Recre-
ação de Caraguatatuba.

As inscrições podem ser
feitas na sede da  Associa-
ção de Surf de Caraguata-
tuba e custa R$ 60,00 para
não sócios e R$ 50,00 para
associados da ASC. Mais
informações com Luciano
Sant’anna através do celular
(12) 99743-1018.

Open Litoral Norte agitou as
quadras em São Sebastião

São Sebastião  -  Já são
conhecidos os campeões do
Open Litoral Norte de Tênis,
evento que a Life Style Even-
tos organizou nos meses de
junho e julho, nas quadras do
Tebar Praia Clube e na Aca-
demia Amigos do Tênis, em
São Sebastião.

Durante cinco finais de
semana foram disputados
títulos de 14 categorias entre
duplas e simples. O Open
Litoral Norte de Tênis, além
dos apoios do Tebar Praia
Clube e Academia Amigos do
Tênis, contou também com o
apoio da Prefeitura de São
Sebastião e da Litoral Cópi-
as, Colégio Mestre, Restau-
rante Amigos TPC, OKXO,
Bem Bolado Restaurante,
Vieira Carimbos, Salão Atlân-
tico, Grupo Flecha, Burros
Camisetas, Pousadas Ana
Doce, Recanto dos Pássa-
ros, Radar Litoral, Revista
Celebridades, Jornal do
Esporte, Jornal do Litoral e
Tamoios News.

Confira a relação de
campeões da competição:
Categoria 12 a 14 anos
Duplas - Pedro Ávila e Luan
Ruiz; Categoria 12 a 14 anos
Simples - Cauê Pombo;
Categoria Feminina Simples
– Marta Rodrigues; Categoria
Feminina Duplas – Marta
Rodrigues e Lourdes;
Categoria A Simples –
Leandro Martuscell i;
Categoria A Duplas - Leandro
Martuscelli e Márcio André;
Categoria B Simples –
Kléber Tavares; Cate-goria B
Duplas - Djow e Kléber
Tavares; Categoria 4ª.
Classe  Simples – Monteiro;
Catego-ria 4ª. Classe Duplas
- Thomás e Fábio; Categoria
45+ Simples – Sérgio Prates;
Categoria 45+ Duplas –
Sérgio Prates e José;
Categoria 60+ Simples –
Nicola; Categoria 60+ Duplas
- Nicola e Professor Carlão

Durante cinco finais
de semana foram dis-
putados títulos de 14
categorias entre duplas
e simples.
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Harry Finger supera o Desafio das 8 Pontes no Rio Hudson
para inspirar gerações

Ilhabela  -  Formado em
arquitetura, morador em Ilha-
bela, ex-secretário de Meio
Ambiente e de Turismo do
município, Harry Finger
encarou mais um desafio em
sua vida e foi enfrentar os
mais de 200 km para passar

pelas 8 Pontes do rio Hud-
son, nos Estados Unidos
neste último mês de junho.
Com 60 anos completados
neste ano, ele encarou a
maior maratona aquática do
Mundo realizada em 7 dias, a
Travessia das 8 Pontes do
Rio Hudson. Nenhum bra-
sileiro havia realizado esse
feito antes. Harry junto com
mais dois brasileiros, Flávio

Toi e Marta Izo aceitaram o
desafio e entram para a se-
leta lista dos verdadeiros
ultramaratonistas a concluir
o desafio. Fato histórico para
as águas abertas do Brasil.
O Jornal do Esporte traz um
relato feito pelo próprio Harry
Finger sobre essa grande
vitória, ou como dizem os
americanos, essa grande
odisséia. Acompanhe!

e estar vendo a última ponte,
quando olho mais a direita
vejo a Estátua da Liberdade,
e a emoção começou a to-
mar conta de mim, passar
nadando em frente a estátua
e todos aqueles famosos
prédios do lado, foi incrível,
indescritível esta emoção. An-
tes de chegar tive que parar
por duas vezes somando uns
20 minutos, pois havia um
trânsito de navios muito gran-
de nesta região, e eles orien-
tam a parar algumas vezes e
lá já éramos escoltados não
só pelo caiaque, mas tam-
bém  por um jet sky e uma
lancha. A chegada após 6 h30
minutos foi muito comemo-
rada, pois havia completado
202 km nadando e somando
45 horas de uma ultra mara-
tona antes nunca com brasi-
leiros tendo sucesso.

Na emoção da conclu-
são, faltam palavras, mas
repetindo o que já disse aqui,
quando planejamos e cum-
primos todos estes passos,
a chance de sucesso é muito
grande. Não desista de seus
sonhos, entre de cabeça que
com certeza sua chance de
sucesso irão aumentar muito
e mais uma vez mostrar que
nós sessentões podemos
muito ainda!!!

LARGADA  -  A largada foi
da ponte Rip Van Winkle
Bridge, nadando até a ponte
Kingston Rhinecliff Bridge,
29,3 km! Só para começar a
Odisséia!! Nadei muito forte,
pois a adrenalina do primeiro
dia e toda uma carga de 10
meses de treinos e concen-
trações, terapia, musculação,
alongamentos, planejamento
fez com que nadasse muito
forte esta primeira etapa e
chegando até antes de seis
nadadores, alguns mais
novos, o que não era normal.

Cada nadador tinha um
caiaque com caiaqueiro ao
seu lado levando hidratação.
No meu caso treinei todos
estes meses e como curiosi-
dade, conto a vocês que to-
mava o hidratante no inicio,
de 50 em 50 minutos e a par-
tir de terceira ponte, de 30 em
30 minutos, pois estava mui-
to cansado e os kms soma-
dos fizeram com que minha
hidratação fosse mais conti-
nuada. Durante minhas para-
das eu variava o que tomava
e eram desde carboidratos
líquidos, carbo gel (duas
marcas diferentes, pois uma
delas era com cafeína) exis-
tiam dois comprimidos que
variavam para me dar mais
força, comprimido de sal e
advil (hibuprofeno) ideal para
algumas dores nas articula-
ções e anti inflamatório, co-
mia pêssego em calda, pois
algo sólido era muito impor-
tante e também rapadura.

Sempre pela manhã an-
tes de iniciar a prova, tomava
suco de beterraba e ao final
Full Restore da Sanavita que
ajudava na recuperação. É
bom observar que quem qui-
ser se espelhar nisso para
sua própria hidratação, é
bom testar nos seus treinos,
pois cada organismo reage
de uma forma. Nadei este
primeiro trecho em 6 horas o
que foi muito bom , mas a
noite repensei os próximos
trechos e como seriam mui-
tos kms, resolvi diminuir mi-

nha velocidade. O primeiro
susto veio no final do dia no
hotel com dores no ombro
direito e sem entender o
porque, fazia o movimento do
braço dando a braçada no ar
e vinham dores quase insu-
portáveis que já me preocu-
param muito e pensava “logo
no primeiro trecho e já sen-
tindo o braço?”

Mas, graças a interven-
ção da doutora Estela, espo-
sa do nadador Flávio Toi, foi
diagnosticado que as dores
vinham da musculatura e
não de outra coisa como arti-
culação, então fiquei um pou-
co mais tranquilo. Acabei não
dormindo bem. Acordei fazen-
do o movimento e nada de
parar a dor, apesar do medi-
camento tomado e usando
fitas no ombro e recebendo
as recomendações que
eram dores musculares e
que deveria neste próximo
trecho nadar relaxado, sem
pressa e sem força o braço,
acabou dando certo. Ufa, pois
estava acabado e muito
preocupado mesmo.

SEGUNDO E TERCEIRO
TRECHOS - Nos dois próxi-
mos trechos, segunda e ter-
ceira ponte, algumas surpre-
sas que viriam nos acompa-
nhar até o final, o vento! No
congresso técnico, eles
sempre falavam do vento, e
eu sempre nadei com vento,
mas quando entraram as
rajadas pude entender a
preocupação dos organiza-
dores, pois o vento contra, tra-
zia muita marola mas princi-
palmente um freio não cal-
culado no início que fazia
com que nadássemos mui-
tos  kms a mais! Haviam mo-
mentos que as marolas eram
tão altas que precisava fazer
uma respiração 4 x 1 para
manter um pouco a cabeça
mais dentro do que fora da
água. As paradas diminuí-
ram,  antes de 30 em 30 mi-
nutos e as vezes o caiaquero
tinha dificuldade de parar do
meu lado e passar a hidra-

tação. Momentos de calma-
ria, quando apareciam, se eu
tivesse força nadaria mais
rápido para ganhar mais
kms sem o vento! Entrou um
pouco de chuva que era mais
para garoa, mas que tam-
bém ajudou a assustar um
pouco durante os kms que
ela esteve presente.

Outra coisa que incomo-
dou muito antes dos três
primeiros trechos foi a agua
gelada, pois sabíamos que
iríamos enfrentar aguas de
18 a 20 graus mas na verda-
de neste início a água estava
entre 17 e 19 graus e haviam
trechos que você nadava o
tempo inteiro sentindo frio, o
que não era nada agradável,
outro detalhe foi quando no
terceiro trecho senti muita
dor na mão esquerda e não
estava entendendo porque.
No hotel conversando após
a prova daquele dia com
outros nadadores pude en-
tender que o fato de molhar
a mão na braçada e tirar para
dar a outra braçada o vento
frio, pegava na minha mão,
já gelada com a agua fria e a
combinação era uma mão
quase congelada, e por este
motivo a dor.

Como é importante nes-
te tipo de maratona, onde
você faz exercício todos os
dias e nesta nossa Odisseia
(eles chamam assim quem
tenta as 8 Pontes) o descan-
so era fundamental. Não fa-
zíamos nada, além de des-
cansar e alimentar, o máxi-
mo tempo possível, deitado
e pensando no próximo dia.

QUARTO E QUINTO
TRECHO - Na sequência,
nos outros trechos a água
estava fria mas não gelada
como nos três primeiros
dias e com a entrada do sol
somavam componentes po-
sitivos em contraposição
aos ventos que até o final
insistiram em entrar contra
a corrente e direto na nossa
cara, no nosso peito, dificul-
tando cada km avançado. O

que vinham além dos ventos
fortes eram as marolas que
batiam em nossa cara e fa-
ziam com que os caiaqueiros
tivessem trabalho dobrado a
cada dia.

Veio então o dia livre que
antecedia o quinto trecho e
tido como o mais difícil, e era
interessante porque muitos
nadadores que faziam tre-
chos avulsos pulavam este
trecho (entre a sexta e a séti-
ma ponte) e outros se inscre-
viam para nadar justo este
quinto trecho, pois em anos
anteriores não haviam con-
seguido passar por ele. Tudo
isso fazia com que todos te-
messem este trecho, inclusi-
ve nós os três brasileiros, que
não tínhamos noção do que
viria. Entrando na água e após
alguns kms nadados, já per-
cebemos grandes mudan-
ças. Apesar do vento fraco,
percebemos que a corrente
que sempre nos ajudou agora
não fazia muito por nós, pois
a largura do rio aumenta de 1
para 6 ou 7 km e a corrente
se dissipa, ela perde toda for-
ça por se dividir em toda lar-
gura, diferente de trechos que
existe pouca distância entre
uma margem e outra e a água
te leva muito bem. Superado
este quinto trecho, foi impres-
sionante como a auto estima
ficou elevada, uma sensação
muito boa por ter completado
o mais temido trecho, mas
faltava mais e já tinha no meu
currículo 145 km nadados,
estava muito muito feliz e pró-
ximo de quem sabe completar
esta Ultra Maratona.

SEXTO TRECHO  -  O sexto
trecho apesar de ter 28 km,
foi um dos mais rápidos onde
nadei em 4 horas, mas que
também tivemos muita ajuda
da corrente e com certeza este
foi o mais tranquilo não só a
mim mas a muitos nadado-
res onde apesar do vendo e
pequenas marolas a corrente
nos deu uma mãozinha. Vo-
cês podem imaginar a minha
felicidade ao terminar este
penúltimo trecho e agora só
faltando um, que apesar de
ter 30 km de distância, já ha-
via completado 172 km e a
confiança era muito, muito
grande. 

SÉTIMO TRECHO -
Iniciamos o ultimo trecho, já
com saudades e toda a se-
mana muito intensa e que me
mostrou que todos os treinos
e dificuldades valeram a pe-
na, e apesar de ter tantos
kms pela frente, já estava na-
dando nas aguas de Manhat-
tan, tendo agora os prédios
como referência e não mais
a floresta e saber que era o
último obstáculo a ser batido.
O vento entrou com as maro-
las após 3 horas de nado e
ainda faltavam alguns kms
para poder ver a última pon-
te Verrazano Bridge. O fato de
poder ver a ponte nos da-
vam muito mas segurança e
saber que está terminando.

Havia uma coisa muito
interessante que só aprendi
após o primeiro trecho, as
pontes são muito mas muito
altas pois os arqueiros pas-
sam por baixo delas e a falsa
impressão que faltava pouco,
pois já dava pra ver a ponte,
mas era ilusão de ótica na
verdade aprendi após este
primeiro trecho que cada vez
que via a ponte de longe já
sabia que ainda faltavam de
3 a 4 horas para chegar lá.

O vento continuou mas
depois de 4 horas e 30 minu-
tos, depois de muitos prédios
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Futebol e Alegria inicia terceiro
ano de atividade em Cubatão

Cubatão  -  O projeto
Futebol e Alegria está em seu
terceiro ano consecutivo na
cidade de Cubatão. O Futebol
de Campo é a modalidade
trabalhada neste projeto,
destinada a incentivar a prá-
tica esportiva. São atendidos
atualmente 120 jovens e
adolescentes na faixa etária
de 7 a 18 anos. O objetivo não
é somente revelar talentos,
mas principalmente formar
cidadãos.

Além dos treinamentos
de futebol, em turmas nos
períodos da manhã e tarde,
as aulas abordam temas
sensíveis para a cidadania
como meio ambiente, sus-
tentabilidade, segurança e
higiene pessoal.

O patrocinador de todo o
projeto é a Braskem através
da Lei Paulista de Incentivo
Fiscal. Para Flávio Chantre,

Natação para Todos é opção de
inclusão na piscina de Itanhaém

Itanhaém  -  A cidade de
Itanhaém passou a receber
o projeto “Natação para To-
dos”, desenvolvido pela
ACEL – Associação de Cul-
tura, Esporte e Lazer, presi-
dida por Carlos Oliveira de
Souza, popularmente conhe-
cido como Carlinhos Fura-
cão, campeão mundial de
Boxe, através da Lei Paulista
de Incentivo Fiscal com a
supervisão da Secretaria de
Esporte, Lazer e Juventude
do Estado de São Paulo.

A iniciativa conta com o
apoio da Prefeitura de Ita-
nhaém e está sendo desen-
volvido na piscina do Com-
plexo Educacional Harry
Forssell. Este segundo ano
do projeto, agora em Ita-
nhaém, consiste na realiza-
ção de atividades orientadas
de uma Natação convencio-
nal e adaptada como forma
de inclusão social, educacio-
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nal para crianças e jovens. A
Natação adaptada faz o dife-
rencial no projeto, trabalhan-
do ao lado da Ntação con-
vencional o conjunto de ativi-
dades que serão proporcio-
nadas à população. O lan-
çamento oficial do projeto foi

feito no mês de junho. Estão
sendo atendidos jovens e
adolescentes a partir de 7
anos de idade.

O patrocinador de todo o
projeto é o Magazine Luiza
através da Lei Paulista de
Incentivo Fiscal.

Fotos: Divulgação

gerente de Relações Institu-
cionais da Braskem em São
Paulo, a iniciativa está entre
os objetivos da empresa: “É
um grande prazer oferecer
novas oportunidades de
educação e crescimento a
crianças e adolescentes da
região em que atuamos. O
esporte será sempre uma
atividade capaz de trans-
formar vidas e deixar legados
positivos para a sociedade”.
As atividades do Futebol e
Alegria se concentram no
campo do Esporte Clube 31
de Março, no Jardim Prima-

vera, em Cubatão. O projeto
é incentivado através da Lei
Paulista de Incentivo Fiscal
por meio da ACEL – Associa-
ção de Cultura, Esporte e
Lazer, presidida por Carlos
Oliveira de Souza, popular-
mente conhecido como Carli-
nhos Furacão, campeão
mundial de Boxe.

Todas as atividades são
acompanhadas pela Secre-
taria de Esporte, Lazer e
Juventude do Estado de São
Paulo. A iniciativa conta com
o apoio da Prefeitura de
Cubatão.

Avenida Domingos da Costa Grimaldi, 17 - Centro - Peruíbe
Rua Mato Grosso, 418 - Boqueirão - Santos - Tel: 3284-5929
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Na imagem, Luiz Carlos Cardim, secretário de Esporte de São Sebastião ao lado
do prefeito Felipe Augusto. No centro, secretário de Esporte do Estado, Gustavo
Maiuirino. Na direita e na sequência, prefeito de Ilhabela Marcio Tenório e o
secretário de Esporte do município Beto de Mazinho. Abaixo, vista de
Caraguatatuba e ao lado a também belíssima Ilhabela, cidades sedes de 2018.
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São Sebastião e Ilhabela sediarão juntas
os Jogos Regionais de 2018 da 2a. Região

Litoral Norte  -  Reunidas
na sede da Secretaria de
Estado de Esporte, Lazer e
Juventude as cidades de São
Sebastião e Ilhabela foram
confirmadas como as sedes
da 2ª. Região da 62ª edição
dos Jogos Regionais do
Interior, em 2018.

O acordo foi assinado
nas presenças do secretário
de Estado Paulo Gustavo
Maiurino, do coordenador
Estadual de Esporte e Lazer,
Flávio Godoy de Toledo, do
prefeito de Ilhabela, Marcio
Tenório, do prefeito de São
Sebastião, Felipe Augusto,
além dos secretários muni-
cipais de Esporte Luiz Carlos
Cardim, de São Sebastião e
José Roberto de Jesus, o
Beto de Mazinho, de Ilhabela.

No encontro, ficou com-
binado também que a SELJ
implantará um estudo para
adicionar modalidades como
Vela, Surfe e Maratona Aquá-
tica de forma permanente nos
Jogos Regionais e Jogos
Abertos Horácio Baby Barioni,
sempre que as disputas
sejam disputadas no litoral,

desde que fique comprovada
a viabilidade da ideia.

O secretário Paulo Gus-
tavo Maiurino destacou o fato
de as duas cidades terem
tempo para planejamento e
execução dos trabalhos. “Os
Jogos Regionais completam
62 anos de existência em
2018. É uma responsabili-
dade e uma honra muito
grande para as cidades-sede
fazerem parte deste evento.
Temos convicção de que São
Sebastião e Ilhabela rece-
berão muito bem os Jogos
no ano que vem”, concluiu.

Esta é a primeira vez que
a competição será sediada
por duas cidades vizinhas e
também a primeira vez que a
competição acontece tanto
em São Sebastião como em
Ilhabela. De acordo com o
prefeito Felipe Augusto, os
preparativos para os jogos já
se iniciam. “Iniciamos agora
a montagem de um plano de
trabalho que inclui a questão
logística de travessia e das
arenas esportivas. A intenção
é de que as disputas aconte-
çam nas regiões centrais dos
dois municípios”, explicou.
Ainda de acordo com o pre-
feito, as competições de Vela
serão incluídas como moda-

apoio de 40 cidades da Re-
gião Metropolitana do Vale do
Paraíba, Alto Tietê e parte da
Grande São Paulo onde está
inserida a chamada 2ª
Região Esportiva do Estado
de São Paulo. 

lidades extras da edição.
“Pretendemos trazer a Vela
para ser disputada no canal
de São Sebastião. Sem dú-
vida nenhuma mais uma
novidade boa para a nossa
região”, reforçou. Felipe

Augusto fez questão de dest-
acar o empenho e a parceria
entre as duas cidades para
garantir a realização do
evento. “Não podemos deixar
de agradecer ao prefeito
Márcio Tenório pelo empenho
de fazer acontecer esta
parceria que, certamente, irá
resultar em excelentes frutos
para as duas cidades com o
fomento ao Esporte e ao
Turismo”, destacou.

O secretário de Esportes
de São Sebastião Luiz Carlos
Cardim disse que a partir de
agora as equipes técnicas
das três secretarias irão se
reunir. “Nos próximos dias
vamos nos reunir coma às
equipes técnicas de Ilhabela
e do Governo do Estado para
definição dos locais de com-
petições e calendários. Es-
tamos muito felizes com
mais esta conquista para a
nossa cidade que, este ano,
também pela primeira vez
será a sede dos Jogos Re-
gionais do Idoso (JORI)”, fina-
lizou. O prefeito de Ilhabela,
Márcio Tenório ficou muito

satisfeito com o resultado da
reunião. “Há algum tempo
estamos trabalhando o Lito-
ral Norte como destino, movi-
mentando e fomentando o
turismo nas quatro cidades.
Sediar o maior evento es-
portivo da região, em conjunto
com São Sebastião, é um
ganho muito grande para
todos”, declarou o prefeito
Marcio Tenório.

Para o secretário de Es-
porte de Ilhabela, a escolha
das duas cidades é uma
decisão muito positiva. “As
duas cidades têm estrutura
adequada para realizar a
competição, uma das maio-
res do estado de São Paulo.
Incentivamos a prática espor-
tiva todos os dias, pois acre-
ditamos que o esporte, inde-
pendentemente da modali-
dade, traz muitos benefícios
aos praticantes”, disse Beto
de Mazinho. O evento Jogos
Regionais é considerado um
dos maiores do Estado reu-
nindo cerca de 10 mil pes-
soas entre atletas, comissão
técnica, árbitros e equipes de


